
23 ноября 2023 года в ГУО «Средняя школа 

№2 г.п. Кореличи» прошёл открытый диалог в 

рамках информационно-образовательного проекта 

«ШАГ» - «Школа Активного Гражданина».  

Гостем мероприятия стал Жук Фёдор Николаевич, 

директор ОАО «Кореличи-Лён». 

Начала встречу Станчик Екатерина 

Юрьевна, классный руководитель 9 «А» класса: 

«Президент Республики Беларуси А. Г. Лукашенко 

отметил: «Никто никогда ничего не сделает без неимоверного труда. 

… Только труд, знания, образование». Сегодня промышленные 

предприятия Республики Беларусь производят всю транспортную 

линейку: велосипеды, мотоциклы, легковые автомобили, автобусы, 

троллейбусы, поезда и вагоны, тракторы и другие машины для 

сельского хозяйства, аэродромную и шахтную технику, технику для 

дорожного строительства и 

лесопромышленного комплекса, грузовые 

автомобили, в том числе самые большие в мире 

карьерные самосвалы, металлопродукцию, 

станки, микро- и оптоэлектронику, лазерную 

технику и электротехническую продукцию».  

     А затем озвучила тему открытого диалога 

«Родина моя Беларусь в лицах. В этой красе 

величавой есть доля труда моего» (о 

тружениках промышленности и сельского 

хозяйства). Екатерина Юрьевна представила 

гостя, предложив Жуку Фёдору Николаевичу, используя приём «Одна 

минута»,  рассказать учащимся о себе. «Я родился в деревне Загорье, 

что на Кореличчине, в простой крестьянской семье. Мать всю жизнь 

работала в полеводстве, а отец был пастухом. С раннего детства 

помогал по хозяйству: работал на огороде, ухаживал за животным, 

убирал в доме, так как понимал, что единственный помощник у 

родителей. Еще во время учебы в школе интересовался биологией и 

химией. Когда получил аттестат, твердо был уверен, что свою жизнь 

свяжу только с деревней и сельским хозяйством», - рассказал Фёдор 

Николаевич. 



       Екатерина Юрьевна во время ШАГа 1 «Мы 

узнаем» организовала проведение 

интерактивной викторины «Мы узнаем», 

которая дала возможность учащимся активно 

проявить себя, в том 

числе используя знания, 

полученные в ходе 

мероприятий проекта 

«ШАГ» прошлых лет. 

Ребята активно 

включились в игру и показали прекрасные 

знания. А затем девятиклассники просмотрели 

видео протоиерея Федора Повного, который 

рассказал о важности труда в жизни людей.    

          Во время ШАГ 2 «МЫ РАЗМЫШЛЯЕМ»  учащиеся 

познакомились с земляком и работой предприятия, которым он 

руководит. «Никогда не привлекал город: там безостановочное 

движение, людно, а деревня, она ближе к Земле, здесь чистый воздух, 

природа, свобода передвижения, тишина - хоть и однообразная, иногда 

тяжелая, но тихая, размеренная жизнь. Колебался во время выбора 

специальности. Трудно было решить, что ближе: 

механика или агрономия. Как ни невероятно 

звучит,  но помог сделать выбор сон, в котором я 

увидел весенний цветущий сад. Как в народе 

говорят, «сон в руку»: я стал студентом 

Горецкой сельхозяйственной академии, где 

приобрел специальность агрохимика. Учился по 

направлению от колхоза "Черняховский", а в 

1993 году начал свою трудовую деятельность в 

родном хозяйстве. Первым своим учителем 

всегда считал Анатолия Семеновича Полуяна. Очень важно, если рядом 

с молодым специалистом - такой грамотный профессионал дела. 

Именно он помог усвоить и всегда придерживаться такого девиза: 

«Быть и видеть – и только потом принимать решение», - рассказал 

гость. 



Поднимаясь по ступеням карьерной лестницы, Федор Николаевич 

работал и помощником заведующего участка, и заведующим участка, 

около пяти лет занимал должность заместителя председателя колхоза 

«Черняховский». Был в жизни и такой период, что работал 

руководителем хозяйства в Столбцовском районе, но родная 

Кореличчина не отпустила. В 2010 году пришел на ОАО «Кореличи-

Лен», был агрономом, потом заместителем директора, а после десяти 

лет работы на предприятии возглавил его.   

        Федор Николаевич Жук за высокие достижения в работе, личный 

вклад в развитие отрасли получил звание «Человек года Гродненщины – 

2022». 

      Сегодня ОАО «Кореличи-Лён» - знаковое производство не только 

для района, но и для Гродненщины, и вообще для республики. Вот так 

наш гость оценивает труд коллектива: «В середине сентября мы 

закончили отвозить долгунец с полей. При урожайности 31,2 центнера с 

гектара заготовили 11 тысяч тонн льнотресты средним номером 0,74. 

Плюс к этому есть переходящий резерв прошлого года - 1200 тонн. 

Сырья для бесперебойной работы завода хватит, хотя 

оптимальныйгодовой запас — 14 тысяч. 

      За прошедший период выпущено товарной продукции на сумму 15,3 

миллиона рублей, темп роста — 120,9 процента. Длинного льноволокна 

произведено 793 тонны, короткого - 1976. Основные потребители, 

Оршанский льнокомбинат и «Гронитекс», получают продукцию в 

полном объеме и даже сверх заказа. Экспортируют в Китай, Россию. 

ОАО «Кореличи-Лен» изготавливает также кастробрикеты, спецодежду, 

на Лидском участке выпускают льняное и рапсовое масло. Общая 

выручка от реализации за январь — сентябрь в сравнении с таким же 

периодом прошлого года выросла на 20,6 процента и достигла 19,1 

миллиона рублей, в расчете на одного работника — 61,18 тысячи. 

Рентабельность реализованной продукции — 5,7 процента, продаж — 

4,6, чистая прибыль — свыше миллиона рублей. Средняя зарплата на 

предприятии, где трудится 313 человек, повысилась за последний год на 

21,3 процента и составила 1697 рублей. 

Укрепляется сырьевая зона — сейчас это уже 3513 гектаров льна в трех 

районах: Кореличском, Лидском и Новогрудском. Слаженно трудится 



мехотряд по возделыванию льна. Есть необходимая техника, семена, 

удобрения и средства химзащиты».  

       В ходе реализации ШАГа 3 «МЫ ДЕЙСТВУЕМ» модератор 

подвела  итоги, а учащиеся ответили на вопрос о том, насколько 

актуальна для них тема сегодняшнего разговора.  

Екатерина Юрьевна, классный руководитель 9 «А» класса, закончила 

открытый диалог словами: «Год за годом постепенно в нашей стране 

были модернизированы советские промышленные гиганты, 

модернизировано сельское хозяйство, созданы инновационные 

производства. Были возведены агрогородки, больницы, школы и 

детские сады, дороги и мосты, библиотеки и стадионы. Достижения в 

разных отраслях народного 

хозяйства дают белорусам повод 

гордиться своей страной и 

стремиться делать ее богаче и 

сильнее. Стране нужны 

образованные, хозяйственные, 

знающие свое дело, бережливые, 

всей душой готовые трудиться на 

благо своей Родины люди». 

Ребята высказали слова благодарности гостю за встречу и 

отметили, что диалог получился очень содержательным и интересным. 

А Фёдор Николаевич пригласил ребят на экскурсию на ОАО 

«Кореличи-Лён».  

Екатерина Сергеевна Воронко, 

заместитель директора по 

воспитательной работе ГУО «Средняя 

школа №2 г.п. Кореличи» 


